


Für den Hauptvorstand 
- Bericht von Hartmut Leyer - 

 

 

 

Der Weg, um die Jahresberichte des Hauptvereins und der Abteilungen über die Homepage ( www.sv-

dreieichenhain ) zu veröffentlichen, wird auch in diesem Jahr beibehalten. 

 

Für unsere Mitglieder und Partner (Sponsoren, Kreditinstitute, Stadt, Finanzamt, u.v.m.) möchte ich über die Vor-

standsarbeit und Entscheidungen des Vorstandes 2017 berichten. 

 

Bautätigkeiten 

Auf der Rückseite des Clubhauses befindet sich der Bereich Gartenwirtschaft. Das Ambiente dieses Teiles der 

Gastronomie ist nach Meinung des Vorstandes verbesserungswürdig. So wurde im zeitigen Frühjahr eine Malerfir-

ma beauftragt die Eisenrohre des Unterstandes zu streichen, außerdem wurde die Dachplane gereinigt. Weitere 

Verbesserungen werden im Jahr 2018 vorgenommen. Im Bereich der östlichen Grenze zu den Kleingärten war 

durch einen Sturmschaden eine Kiefer in den Nachbargarten gefallen und hatte Schäden an den Zäunen verur-

sacht. Bei einer Kontrolle der Bäume entlang diesen Bereiches wurden weitere Gefahren durch die dort stehenden 

Wildkirschen festgestellt. Vorsorglich wurden diese Bäume durch eine Fachfirma beseitigt. Ein Stück des Zaunes 

und das Eingangstor zum Kleinfeld wurden erneuert. 

Weitere Bautätigkeit in 2017 war die Anbringung von Akustikplatten im „ Toscanazimmer “. Bei der Sanierung im 

Jahr 2013 hatte man den Aspekt „Schallpegel“ durch die verwendeten Baumaterialien nicht genügend bedacht. 

Diverse Reparaturen im Clubhaus waren während des ganzen Jahres erforderlich (Rollladen, Sanitärbereich, 

Leuchten etc.).  

 

Sportplatznutzungsgebühr und Sportplatzübernahme 

Die Gespräche für eine Übernahme des Sportplatzes neben dem Clubhaus mit Gremien der Stadt Dreieich wurden 

aufgenommen und intensiv vorangetrieben. Zum Ende des Jahres war ein umfangreicher Pachtvertag für den 

Sportplatz unterschriftsreich erstellt. Die Eckpunkte des Vertrages sehen eine Übernahme durch den SVD für zu-

nächst fünfeinhalb Jahre, mit der Option einer längeren Pacht vor. In dieser Zeit kann der Vertrag durch den SVD 

jährlich gekündigt werden.  

Der Pachtzins beträgt symbolisch einen Euro pro Jahr.  

Die Stadt Dreieich gewährt einen abwärts gestaffelten Zuschuss für die Pachtdauer. Nun ist die Fußballabteilung 

gefordert den Sportplatz sinnvoll zu nutzen, zu pflegen oder auch in der Substanz  zu verbessern. 

Der Pachtvertrag wird im Januar 2018 unterschrieben. 

Die Sportplatznutzungsgebühr wurde durch die Stadt Dreieich vorerst ausgesetzt, dies gilt für alle Sportstätten in 

Dreieich.  

 

Vom Vorstand viele Grüße an alle Mitglieder des SVD und Leser dieses Berichtes. Ein herzliches Dankeschön an 

alle, die uns bei der Vereinsarbeit so vielfältig unterstützt haben und dies hoffentlich weiterhin noch lange tun wer-

den. 

Hartmut Leyer 

 

http://www.sv-dreieichenhain/
http://www.sv-dreieichenhain/


EINLADUNG ZUR DELEGIERTENVERSAMMLUNG 
am Freitag, den 23. März 2018, um 19.30 Uhr  

im SVD-Clubhaus, Im Haag 1, Dreieich 

 
 
 
 

TAGESORDNUNG: 
 

1. Begrüßung,  

         Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Gedenken der verstorbenen Vereinsmitglieder 

3. Ehrung langjähriger Mitglieder 

4. Bericht des Vorstandes und der Abteilungen 

bzw. Ergänzungen zu den Berichten des Jahresbriefes 

5. Finanzbericht 2017 

6. Diskussion über Punkt 4 und 5 

7. Bericht  der Rechnungsprüfer 

- Antrag auf Entlastung des Vorstandes – 

8. Wahl eines Versammlungsleiters zur Entlastung des Vorstandes 

9. Entlastung des Vorstandes 

10. Zielsetzung für das Jahr 2018 

11. Neuwahlen:  

1. des/der Vorsitzenden für die Finanzen  

2. des/der Vorsitzenden für Protokoll- und Schriftführung 

3. des/der Vorsitzenden für den sportlichen Bereich 

4. des/der Vorsitzenden für Liegenschaften 

5. Wahl eines/r Rechnungsprüfers/Prüferin 

12. Feststellung der drei mitgliederstärksten Abteilungen. 

Wahl oder Bestätigung der Abteilungsleiter/ innen der drei mitgliederstärksten Abteilungen  

für die vertretungsberechtigte Mitgliedschaft im Hauptvorstand. 

13. Bekanntgabe von Anträgen - Diskussion der Inhalte Abstimmung der Anträge 

14. Fragestunde 

15. Schlusswort des Vorstandes 

 

Anmerkung: Anträge sind bis zum 24.2.2018 beim Vorstand abzugeben. 

                     Nach diesem Termin eingehende Anträge können nur als 

                     Dringlichkeitsanträge behandelt werden.  

 

Dreieich  Januar 2018 

für den Vorstand  Hartmut Leyer 

 
 



 
 



- Mitgliederehrungen - 

 

 

 

50 Jahre Mitgliedschaft 
 
Schickedanz, Irmgard                             Schiessbergstraße 20                63303 Dreieich 
Scholz, Roland    Kinzigstraße 4   63303 Dreieich 
Zimmer, Thomas   Ringstraße 42   63303 Dreieich 
Ebert, Regina    Wolfsgartenstraße 63  63225 Langen 
Pfannemüller, Hans-Joachim  Solmsche Weiher Straße 12 63303 Dreieich 
Wunderlich, Peter   Kinzigstraße 9   63303 Dreieich 

 

 

40 Jahre Mitgliedschaft 
 
Schmidt, Dieter    Poststraße 3   63303 Dreieich 
Host, Klaus    Baumweg 33   60316 Frankfurt 
Schich, Josef    Lahnstraße 4   63303 Dreieich 
Graf, Cornelia    Darmstädter Straße 10  63303 Dreieich 
Göckes, Andreas   Am Wilhelmshof 58  63303 Dreieich 
Rapp, Jürgen    Borngartenstraße 60  63303 Dreieich 
Pfeffer, Roland    Rembrandtstraße 22  64546 Mörfelden-Walldorf 
Dr. Maaß, Bernd   Am Kirscheck 7   63303 Dreieich 
 
 
 

25 Jahre Mitgliedschaft 
 
Fuhr, Eva Maria   Zeisigweg 22   63303 Dreieich 
Gerhardt, Gabriele   Lerchenweg 11   63303 Dreieich 
Hülsmann, Alexander   Koberstädter Straße 1  63303 Dreieich 
Kramer, Klaus    Wolfsgartenstraße 33  63225 Langen 
Raab, Ilka    Waldstraße 15   63303 Dreieich 
Schrom, Antje    Bahnstraße 39   63303 Dreieich 
Keuer-Lotz, Birgit   Staffordstraße 16a  63303 Dreieich 
Lotz, Reinhold    Staffordstraße 16a  63303 Dreieich 
Krönung, Till    Odenwaldring 166  63303 Dreieich 
Maier, Sebastian   Ochsenwaldstraße 20  63303 Dreieich 
Batinic, Igor    Saalgasse 5   63303 Dreieich 
Skulteti, Manuele   Kleiststraße 26   63303 Dreieich 
Dr. Hoyer-Fink, Brunhilde  Ringstraße 60   63303 Dreieich 
Höfling, Petra    An der Tränke 19  63303 Dreieich 
Oeste, Beate    Hainer Chaussee  63303 Dreieich 
Gisa, Michael    Ahornweg 2   63303 Dreieich 

 



 

                            Bahnengolf 
Roland Pfeffer  •  Rembrandtstraße 22  •  64546 Mörfelden 

 06105 / 923095 • Fax: 923096 • E-Mail: mail@rolandpfeffer.de 

 
 
Unsere in 2013 übernommene Minigolfanlage ist seit 2017 in der Betreuung der beiden 
neuen Platzwarte Egbert Schulz und Rolf Steinheimer. Dies kann man durchaus als 
Glücksgriff werten, da es, wie man in Offenthal erleben musste, gar nicht einfach ist, 
jemanden für diese Aufgabe zu finden. Das im Juni 2016 eingeweihte neue Funktionshaus 
mit Toilettenanlage wird immer wieder besonders gelobt. Die Besucherzahlen konnten sich 
mit 4485 Erwachsenen und 2985 Jugendlichen mehr, als sehen lassen. Die erwirtschafteten 
Überschüsse werden auch in 2018 sofort wieder in die Erneuerung/Verbesserung der Anlage 
reinvestiert. 
Die Abgänge der vergangenen Jahre setzten sich nicht fort und so konnte man sich auch 
wieder den sportlichen Aufgaben widmen. 

Gruppenliga 

Nachdem die erste Mannschaft in 2016 den Aufstieg verpasst hatte, sollte es in diesem Jahr 
klappen. Aber auch in 2017 traf man auf die überragend spielenden Bad Homburger und so 
sprang wieder nur der zweite Platz in der Abschlusstabelle heraus. Die zweite Mannschaft 
verbesserte sich deutlich und kämpfte lange Zeit mit Bensheim um den vierten Platz. 
Letztlich wurde es der Fünfte. 
Für ein zweites Heimspiel hätte eine alternative Anlage gefunden werden müssen; darauf 
wurde verzichtet. In der Saison 2018 starten wieder zwei Mannschaften des SVD in der 
Gruppenliga, diesmal wird wahrscheinlich auch das zweite Heimspiel wahrgenommen; die 
Ziele bleiben dieselben (Aufstieg in die Hessenliga). 

Zum Einsatz für die „Erste“ kamen bei allen Spieltagen Erich Drebert, Joachim Mally, Martin 
Wolyniak, Hilmer Zander, Jürgen Tröller und Roland Pfeffer. In der „Zweiten“ wurden Tine 
Drebert, Torsten Nöll, Nicole Nöll, Hardy Blumhoff, Samuel Jung, Bernd Heber, Karin Leyer 
und Hans Dreger eingesetzt. 

Seniorenmannschaft 

Diese Liga spielt seit Jahren immer mit ca. 10 Mannschaften. Unsere Mannschaft zeigte sich 
in diesem Jahr verbessert und konnte in der Abschlusstabelle den siebten Platz belegen. Der 
Rückstand nach oben war sehr knapp, so dass letztlich auch der vierte Platz möglich war. 
Folgende Aktive kamen zum Einsatz: Jürgen Tröller, Martin Wolyniak, Jochen Mally sowie 
Tine und Erich Drebert.  

Hessische Einzelmeisterschaften 

Die Hessenmeisterschaft fand dieses Jahr am 14. und 15. Oktober 2017 in Bad Soden-
Salmünster (erstmals auf nur einer Anlage) statt. Tine Drebert holte Bronze bei den 
Seniorinnen 1, Torsten Nöll wurde siebter bei den Herren, Hilmer Zander siebter bei den 
Senioren 2. 

Dreieich-Pokalturnier 

Unser "Dreieich-Pokalturnier" am 22. & 23. Juli, das zum nunmehr 44. Mal ausgetragen 
wurde, war wieder mal ein Höhepunkt. 
Dabei boten  44 Teilnehmer aus 10 Vereinen hervorragenden Sport. Die Teilnehmerzahlen 
muss man dabei als sehr enttäuschend bewerten, aber sie folgen dem allgemeinen Trend. 
Torsten Nöll holte Silber bei den Herren, Nicole Nöll Bronze bei den Damen, Joachim Mally 
Bronze bei den Senioren 1 und Tine Drebert Silber bei den Seniorinnen 1. Die 



Heimmannschaften traten geschwächt an, viele Spieler waren verhindert und so konnte 
diesmal nur der dritte Platz erzielt werden. 
 

Vereinsmeisterschaft 

Die zuletzt praktizierte Modus-Änderung kam auch in 2017 wieder zum Einsatz. Die aktiven 
Spieler spielten fünf Runden, die Passiven vier. Bei den Passiven gewann Volker Wippersteg 
vor Bernd Heber und Karin Leyer. 
Bei den Aktiven dominierte wieder Joachim Mally. Vor den schlaggleichen Martin Wolyniak 
und Tine Drebert. 

Vereinsrangliste 

Ebenso in der Vereinsrangliste konnte Joachim Mally den ersten Platz verteidigen, bereits 
zum sechsten Mal in Folge. Zweiter wurde Martin Wolyniak und den dritten Platz verteidigte 
Hilmer Zander. 
 

Mitgliederbestand 

Die Mitgliederzahl verringerte sich zum Jahresende auf nunmehr 31. 
 



      Basketball 

          Siegfried Stefanski    Schießbergstraße 14    63303 Dreieich 

         06103 / 981423    Email siegfried.stefanski@gmx.de 

 
 

SVD bedeutet „Sport verbindet Dreieichenhain“. Wir leisten in unserer Abteilung einen 
wichtigen Beitrag, dass dieser Slogan mit Leben gefüllt wird. 
 
Im September hat für die Basketballabteilung die Saison 17/18 begonnen. Basketball ist 
weiterhin „In“ in Dreieichenhain, unsere Mitgliederzahl beweist dies eindrucksvoll. Mit über 400 
Mitgliedern sind wir die zweitgrößte Abteilung in unserem Großverein mit über 1600 Mitgliedern. 
38 Jahre Basketball im SVD sind gleichzusetzen mit spannendem Sport und Geselligkeit. 
Sportlicher Ehrgeiz und der unbedingte Wille zum Erfolg auf der einen Seite und der 
breitensportliche Aspekt sowie die Pflege der Gemeinschaft auf der anderen Seite haben bei 
uns einen hohen Stellenwert. 
 
 

Damit es in allen Bereichen „läuft“, müssen sich viele Mitglieder ehrenamtlich engagieren. Mein 
Dank gilt an dieser Stelle all denen, die durch ihren persönlichen Einsatz und ihre 
Unterstützung Basketball im SV Dreieichenhain in der Leistungsspitze und der Leistungsbreite 
erst möglich machen. Von den Sponsoren, stellvertretend seien hier Dr. Bernd Maaß, Art of 
Design und Penny Lane genannt, meinen Mitarbeitern im Abteilungsvorstand, den Trainern und 
Trainerinnen, den Schiedsrichtern und Schiedsrichterinnen, den Eltern, den Hallenwarten, den 
Mitarbeitern bei der Stadt Dreieich, dem Hauptvorstand, den Zuschauern, der örtlichen Presse 
und den Inserenten bis hin zu den stillen Helfern. Bedanken möchte ich mich auch bei unseren 
Spielern und Spielerinnen für ihre hervorragenden Leistungen und ihr faires Auftreten. 
Doch auch unsere Abteilung macht nicht ganz vor dem allgemeinen Trend halt: „Sporttreiben  
ja, helfen nicht unbedingt“. Hier müssen die besonders Engagierten wirksame Entlastung 
erhalten. 
 

In der heutigen Zeit ist es wichtig, möglichst vielen Kindern, Jugendlichen und auch 
Erwachsenen eine sinnvolle Freizeitbeschäftigung anbieten zu können. Dabei spielen die 
Vereine eine wichtige Rolle, und es sollte ihnen von allen staatlichen Stellen Hilfe in jeder 
Hinsicht zuteilwerden. Hier zu sparen, heißt an falscher Stelle zu sparen. Gerade wir bieten 
vielen oftmals orientierungslosen Jugendlichen ein Zuhause an, in dem sie sich wohl fühlen 
und sich durch Leistungen bestätigt sehen können. 
 

In dieser Saison nehmen wir mit 14 Teams am Spielbetrieb des Hessischen 
Basketballverbandes und auch überregional teil. Unsere 1. Damen spielen in der Regionalliga, 
der dritthöchsten Spielklasse Deutschlands. In dieser Liga sind Vereine aus Hessen, Rheinland 
Pfalz und dem Saarland vertreten. Unsere 1. Herren und die 2. Damen gehen in der 
Landesliga, der zweithöchsten hessischen Spielklasse auf Punktejagd. Besonders stolz sind wir 
darauf, dass in diesen drei Teams hauptsächlich „Eigengewächse“ spielen, die den Sprung aus 
den Jugendteams in die Seniorenteams geschafft haben. Die 2. und 3. Herren nehmen am 
Spielbetrieb des Bezirks Darmstadt teil. 
 

Auch bei den Jugendteams sind wir überbezirklich vertreten. In der Landesliga, der 
zweithöchsten hessischen Spielklasse, sind unsere männliche U14, die männliche U18, die 
weibliche U14 und die weibliche U16 erfolgreich. Eine gute Rolle spielen auch die beiden 
männlichen U16 Teams, die weibliche U12, die männliche U10 und die männliche U12 in den 
höchsten Spielklassen des Bezirks Darmstadt. 
Unsere Superminis 1 und 2 nehmen auf Grund ihres Alters noch nicht an den Punktspielen teil. 
Sie werden mit vielen Spielen langsam zum Basketball hingeführt. Zwei Trainingsgruppen, die 

 

 



nur noch „just for fun“ Basketball spielen, sind unsere 3. Damen und eine Freizeitgruppe der 
Eltern. 
 

Um unsere Kasse aufzubessern, waren wir auf der Kerb und dem Burgfest mit 
Verkaufsständen vertreten. Unser Vereinsturnier, bei dem Jung und Alt in einem Team  spielen,  
fördert das Zusammengehörigkeitsgefühl und macht allen immer wieder jedes Jahr großen 
Spaß.Turniere in der eigenen Halle  und die Besuche bei den Skyliners fanden auch großen 
Anklang. Zum Ende des Jahres organisieren die Jugendteams ihre eigenen Feiern, und das 
Jahres-abschlussfest der Senioren im Clubhaus ist immer wieder ein Highlight. 
 

Erfolge verbinden und ich glaube, dass kaum woanders die Integration unserer ausländischen 
Mitbürger so gut funktionieren kann wie in den Sportvereinen. 
 

Uns allen wünsche ich weiterhin einen guten und möglichst verletzungsfreien Verlauf der 
Saison mit spannenden und erfolgreichen Spielen. Möge dabei nicht nur der Erfolgsgedanke, 
sondern der faire Umgang miteinander im Vordergrund stehen. 
 
S. Stefanski, Abteilungsleiter Basketball 



             Blasorchester  
Markus Knöchel   Schulstraße 7a    63303 Dreieich 

 06103 / 9887430 

 
 

Liebe Mitglieder, Freunde und Förderer des Blasorchesters Dreieich, liebe Musiker und Mu-
sikerinnen, liebe Eltern! 
 
Im Jahr 2017 zeigte das Blasorchester Dreieich im SV und TV die Qualität ihres Könnens bei 
seinen traditionellen Auftritten wie dem Neujahrsempfang des TV Dreieichenhain im Januar, 
dem Familienfest der Haaner Kerbborsche am 01. Mai und natürlich der Haaner Kerb an 
Pfingsten. Auch einige Jubilare überraschten und unterhielt das Blasorchester im Rahmen 
kleinerer Ständchen. 
  
Auch mit Freikarten konnte das Blasorchester Dreieich beim Sommerkonzert unter dem Mot-
to „Movie meets Musical“ im Burggarten die Zuhörer nicht locken – jedenfalls nicht in die 
Wind und Wetter ausgesetzten ersten Reihen im Burggarten. Dabei war der Köder eigentlich 
sehr verlockend: „Wenn Sie sich hier vorne hinsetzten, bekommen Sie die Karten für unser 
nächstes Konzert umsonst“, macht Showmaster und Posaunist Philipp Schaub das Angebot, 
dass die Dreieicher tatsächlich ablehnten. Aber das schlechte Wetter konnte den tollen Auf-
tritt des gesamten Orchesters und der hochkarätigen Solisten, die den Musical- und Filmhits 
ihre Stimme liehen (Bille Wilson, Frank Skibinski, Thomas Schmalz und Meike Garden) kei-
nen Abbruch tun.  
 
Glanzlicht in diesem Jahr war natürlich das Jahreskonzert am 1. Advent im Bürgerhaus 
Sprendlingen. Das Programm unter dem Titel „Auf und davon“, beinhaltete ausgewählte 
Stücke die gleichzeitig das Publikum begeisterten und das Orchester herausforderte. Unter 
der Leitung von Musikdirektor Dietmar Schrod, Vizedirigent Markus Knöchel und Moderator 
Jürgen Groh wurde wieder einmal auf dem Podium ein durchweg interessantes und unter-
haltsames Programm gestaltet u.a. durch den Auftritt eines Dudelsackspielers. Nach dem 
„offiziellen“ Programm folgte ein furioses Finale mit mehreren Zugaben.  
 
Die Jugendarbeit des Vereins möchten wir an dieser Stelle nicht unerwähnt lassen. Ein gro-
ßes Dankeschön geht an alle Beteiligten die dies möglich machen. Und wie gelungene Ju-
gendarbeit aussieht beziehungsweise in diesem Falle sich anhört stellte das „Beginner En-
semble“ gleich zu Beginn des diesjährigen Jahreskonzertes beeindruckend vor. 
 
An dieser Stelle bedanken wir uns bei unseren Sponsoren und Unterstützern. 
Ohne Ihre finanzielle und immaterielle Hilfe wäre Vieles nicht möglich. 
 
Wir freuen uns auf das kommende Jahr und natürlich Ihren Besuch!  
 
Die Musiker und Musikerinnen des Blasorchester Dreieich im SV- und TV -Dreieichenhain 
 



Fußball 

Jochem Liebermann                Ringstraße 65                63303 Dreieich  

 06103 / 8 75 39                            

 
 
Das Fußballjahr 2017 stand, nach der Abschaffung der Sportplatznutzungsgebühr, im Zeichen der 
Übernahme unseres Sportgeländes von der Stadt Dreieich. Nach einigen sehr konstruktiven 
Verhandlungsrunden mit den Vertretern der Stadt wurde der Vertrag von unserem Vereinsvorstand am 
19. Januar 2018 unterzeichnet. Mit der Übernahme des Sportplatzes hat unser Verein, vor allem auch 
die Fußballabteilung, jetzt viele Rechte und Vorteile auf dem Sportgelände, allerdings bringt diese 
Verantwortung auch viele Pflichten mit sich. Vor diesem Hintergrund wird es für uns alle ein spannendes 
Jahr!  
 
Mit dem sportlichen Abschneiden unserer Herren-Mannschaften waren wir auch im Jahr 2017 zufrieden. 
Die Trainer Peter Malecha, Mitja Lüderwaldt, Klaus Kramer und Giuseppe Schwartz sind sehr engagiert 
und ehrgeizig. Beide Mannschaften konnten lange an den vorderen Plätzen schnuppern, zum Aufstieg 
reichte es aber wieder mal für beide Teams nicht. In der laufenden Saison sieht es sportlich besonders 
für unsere 1a-Mannschaft sehr gut aus, stehen wir doch auf einem Aufstiegsplatz und hoffen auf eine 
Rückkehr in die Kreisoberliga. Die 1b-Mannschaft zeigt sehr schwankende Leistungen und ist im 
Mittelfeld der Tabelle angesiedelt. Durch Beruf, Ausbildung und Studium ist bei vielen Spielern kein 
regelmäßiges Training möglich und das machte sich in vielen Spielen in den entscheidenden Momenten 
bemerkbar. 
 
Auch die Arbeit im Jugendförderverein 2014 Dreieichenhain-Götzenhain e.V., den wir zusammen mit 
dem TV Dreieichenhain und der SG Götzenhain vor nunmehr fast vier Jahren gegründet haben, wurde 
erfolgreich fortgeführt. Der Verein ist mittlerweile etabliert und fester Bestandteil des Dreieicher 
Jugendfußballs. Einen großen Dank an dieser Stelle an Uli Wagner, der den SVD im Vorstand des 
Jugendfördervereins sehr gut vertritt. Leider finden sich immer weniger Eltern und Vereinsmitglieder die 
bereit sind den Jugendausschuss zu unterstützen. Dies ist ein allgemeines Problem, aber im SVD noch 
stärker ausgeprägt als in anderen Vereinen. Hier ist Hilfe dringend notwendig! 
 
Die Spielgemeinschaft unserer SOMA mit der SOMA des FV 06 Sprendlingen verläuft weiterhin sehr 
positiv. Im vergangenen Sommer konnte man sich für die Ü40- sowie Ü50-Hessenmeister-schaften 
qualifizieren, und kam von den beiden Turnieren als Vize-Hessenmeister (Ü50) sowie als Dritter im 
Lande (Ü40) zurück. Und auch für 2018 sind diese beiden Mannschaften wieder für die Qualifikation auf 
Kreisebene gemeldet und sind sehr zuversichtlich, erneut an der jeweiligen Endrunde teilnehmen zu 
können. 
 
Unsere „Alten Herren“ trainieren weiterhin jeden Donnerstag ab 19 Uhr auf dem Kleinfeld. Hier konnten 
wir zuletzt einige Neuzugänge begrüßen.  
 
Bedanken möchten wir uns an dieser Stelle auch bei der Familie Korth. Ohne die Bereitstellung der 
eigenen Räumlichkeiten wären die verschiedenen Aktivitäten der Fußballabteilung auf dem Haaner 
Weihnachtsmarkt nicht realisierbar, durch die ein Teil zur Finanzierung unserer Abteilung beigetragen 
wird. 
 
Mit Schiedsrichtern sind wir in diesem Jahr nicht mehr so gut bestückt wie in den vergangenen Jahren. 
Berufliche Veränderungen lassen nicht mehr die gleiche Zeit zum Pfeifen wie in der Vergangenheit. 
Auch hier suchen wir dringend Nachwuchskräfte! 
 
 
Ein dringliches Ziel für 2018 wird neben der Aufgaben rund um die Sportplatzübernahme die 
Rekrutierung ehrenamtlicher Helfer einnehmen. Die Aufgabengebiete werden weitreichender, aber die 



(Wo)Man-Power bleibt gleich. Gerade in Dreieich nimmt die Zahl vereinsexterner Veranstaltungen wie 
„Dreieich im Schnee“, Dienste beim Public Viewing bei der WM etc. zu und die Vereine sind angehalten 
hierfür freiwillige Helfer zu melden. In der Regel sind dies immer die gleichen Mitglieder und bei denen 
möchten wir uns an dieser Stelle einmal ganz herzlich bedanken! Allerdings sollte in einer Abteilung von 
250 Mitgliedern eine breiter gestreute Hilfe möglich sein! 
 
Mit sportlichen Grüßen 
 
Jochem, Marcus sowie Uli für den Jugendausschuss 
 



                    Handball 

Andreas Göckes    63303 Dreieich 

  

 
 

Erneut blicken die Handballer der HSG Dreieich auf ein ereignisreiches Jahr mit vielen 
Höhepunkten und nur wenigen Enttäuschungen zurück. 
 
Bei den Aktiven gab es im Damenbereich einen Doppelaufstieg zu feiern. Einen großen Erfolg 
feierte das erste Damenteam: Im zweiten Anlauf gelang dem Team von Predrag Zuljevic die 
Rückkehr in die Bezirksoberliga. Hierfür erfolgte durch unseren Stammverein SKG 
Sprendlingen Ende August die Kür zur Mannschaft des Jahres. Auch dem zweiten 
Damenteam, den „Juniorenten“ von Alex. Hülsmann, gelang der verdiente Aufstieg in die 
Bezirksliga A. Beide Teams belegen in ihren nun höheren Spielklassen nach Beendigung der 
Vorrunde einen sicheren Tabellenplatz im Mittelfeld. 
 
Das Herrenteam mußte leider im 10-jährigen Jubiläumsjahr von der Bezirksoberliga in die 
Bezirksliga A absteigen und steht vor einem Neuaufbau. Im Zuge des Verjüngungsprozesses 
wird die Integration der A-Jugendlichen von Trainer Hamdi Laribi behutsam durchgeführt, was 
sich bereits mit einem derzeitigen 5. Tabellenplatz positiv bestätigt. Die #badboys3eich des 
zweiten Herrenteams belegten als Aufsteiger den 5. Tabellenplatz in der Bezirksliga C und 
halten aktuell ihren Leistungsstand in dieser Klasse.  
 
Unsere Jugendarbeit verläuft sehr zufriedenstellend, erfordert aber unter anderem wegen der 
Schnelllebigkeit und deren Herausforderungen immer wieder neue Lösungen. Die gemischten 
Teams von den Minis bis hin zur D-Jugend spielten mit Spaß und Freude ihre Punktrunden und 
hatten ihre persönlichen Erfolge. Die „jungen Wilden“ der männlichen C-Jugend um Trainer 
Andi Wiest waren das erfolgreiche Aushängeschild. Das junge Team packte das Abenteuer 
Oberliga und sicherte sich die südhessische Vizemeisterschaft. Ausgerechnet im letzten 
Punktspiel mussten unsere Jungs eine bittere Niederlage hinnehmen und verloren nach fast 
drei Jahren das erste Saisonspiel mit einem Tor Differenz. Das eingeschworene Team blieb 
zusammen und setzt aktuell als B-Jugend in der BOL weiterhin seine Erfolge fort. Die weibliche 
B-Jugend #badgirls3eich mit Trainerin Dagmar Sauer wurden Gruppensieger und spielen jetzt 
geschlossen als A-Jugend. 
  
Altersbedingt wurde bei den Minis und im C-Jugendbereich die Spielerdecke sehr dünn mit der 
Folge, dass zur Sicherstellung des Spielbetriebes für unsere Kleinen 
Spielgemeinschaftspartner gefunden werden sollten. Das wurde am 12.05.2017 umgesetzt mit 
der Unterzeichnung des Vertrages zur Jugendspielgemeinschaft Dreieich/Götzenhain im 
Bereich von den „Sportflöhen“ bis hin zur C-Jugend mit der Option, zwecks Gewinnung von 
weiteren Synergieeffekten die Zusammenarbeit mit dem HSV Götzenhain bis hin zu dem 
aktiven Bereich bedarfsgerecht auszubauen. Sechs Nachwuchsteams spielen derzeit in den 
Trikots der JSG Dreieich/Götzenhain. 
 
Für unseren starken männlichen B-Jugendbereich mit mehreren sehr leistungsorientierten und 
talentierten Spielern wird geprüft, ob eine Intensivierung der Talentförderung mit einem 
weiteren Verein in unserer Region von Vorteil wäre.  
 
Anläßlich des zehnten Jubiläums der HSG Dreieich fand am 02.09.2017 im großen Saal der 
SKG Sprendlingen die Akademische Feier statt. Die beiden Vorsitzenden Heike Hoffmann und 
Norbert Göckes begrüßten die vielen Ehrengäste, boten einen Streifzug durch zehn Jahre 
Faszination Handball und gaben einen Ausblick über die kontinuierliche Weiterentwicklung. 



Nicht nur die Vertreter der beiden Stammvereine, Bettina Schmidt und Hartmut Leyer, 
überbrachten ihre Grußworte, sondern auch Ralf Kudernak vom HSV Götzenhain und 
Bürgermeister Dieter Zimmer. In allen Reden wurde die Richtigkeit des seinerzeitigen 
Zusammenschlusses, die kontinuierliche Jugendarbeit sowie die eingeleiteten Bestrebungen 
nach mehr Gemeinsamkeit im Dreieicher Handball positiv angesprochen und entsprechend 
gewürdigt. Im weiteren Verlauf des Abends wurden in gemütlicher Runde interessante 
Gespräche über alte und künftige Zeiten geführt. Gleichzeitig konnten alle Gäste die 
Bildershow aus „Best of zehn Jahre HSG Dreieich – Wir.atmen.Handball“ bestaunen und das 
eine oder andere Mal belachen oder in Erinnerungen schwelgen. 
 
Stunden zuvor hatte der traditionelle Saisoneröffnungstag in der Hans-Meudt-Arena 
stattgefunden, jedoch mit einem reduzierten Programm. Mit ansprechenden Spielen 
ausgewählter Teams – die B-Jungen sowie das erste Damen- und Herrenteam zeigten ihr 
Können gegen aktuelle Landesligisten – wurde dem Publikum ein repräsentativer Querschnitt 
des Dreieicher Handballangebotes präsentiert. 
 
Beide Vorsitzende freuen sich, dass immer mehr Mitglieder verstehen, wie wichtig neben 
unseren Spiele auch die Veranstaltungen sind als sozialer, aber auch finanzieller Bestandteil 
unser HSG. Die Präsenz und Transparenz in der Öffentlichkeit entwickeln sich ständig weiter: 
Die moderne Homepage (www.hsg-dreieich.de), der Auftritt in den sozialen Netzwerken 
(www.facebook.com/hsgdreieich) oder unser bewährtes Saisonheft sind etablierte 
Anlaufstellen, um sich über uns, unsere Arbeit und unsere Veranstaltungen zu informieren. 
 
Handball ist ein Mannschaftssport, der uns alle weiterbringt - nicht nur auf dem Spielfeld. Wir 
können uns stetig verbessern, wenn wir miteinander unsere traditionellen Veranstaltungen wie 
z.B. Dreieichlauf, Haaner-Kerb, Dreieichenhainer Weihnachtsmarkt,  Fasching im Burgkeller 
sowie Elternabende etc. besuchen und im wahrsten Sinne des Wortes tatkräftig unterstützen. 
Kleine „finanzielle“ Spenden insbesondere zur Unterstützung der Jugendarbeit werden gegen 
Spendenquittung und auf Wunsch hin auf unserer neu gestalteten 100er-Club-Tafel in der 
Hans-Meudt-Halle mit Namen/Firmenname veröffentlicht. Nur so können wir in Dreieich 
weiterhin „Handball atmen“. 
 
Unser Dank für euren Applaus, Engagement, Serviceorientierung, fachliche Qualität und 
Kompetenz geht an alle Unterstützer unserer HSG Dreieich: Spieler, Trainer, Betreuer, 
Physiotherapeuten, Eltern, Omas und Opas. Danke für „Ein Sport – Ein Wir – Ein Ziel“. 
 
Zu guter Letzt: Nach der anhaltend positiven Resonanz in den letzten beiden Jahren wird es 
am 07. Januar 2018 zum Wiedereinstieg nach der Winterpause auch wieder unser 
„Neujahrsturnier“ geben.  
 
Andreas Schlegel, 21.12.2017 



                 Leichtathletik/Triathlon 

Herbert Kajnath    Birkenweg 3    63263 Neu-Isenburg 

Telefon : 06102 / 327722   kajnath@t-online.de 

 
 
"Es ist nicht alles so gelaufen wie wir uns das gerne vorgestellt hätten. Im Jahr 2017 verlief 
zwar nicht alles negativ, aber es war sehr durchwachsen" bilanziert der Vorstand von der 
Leichtathletik-Gemeinschaft des SV und TV Dreieichenhain. Die Teilnehmerzahlen bei den 
allgemeinen Fitness-Angeboten und beim Sportabzeichen-Training sind weiterhin rückläufig, 
was sich letztendlich auch an der Anzahl der abgelegten Prüfungen widerspiegelte. Bei der 
Jahresabschlussfeier konnte Erwachsenen-Trainer Dieter Heil leider auch nur 20 
Absolventen die Urkunden überreichen. Besser sieht es dagegen im Jugendbereich aus. Das 
haben diesmal über 20 Mädchen und Jungen geschafft. Mehr als in den vergangenen 
Jahren. Auch Wettkampf-Erfolge konnten verbucht werden. Victor Martini (TVD) holte sich im 
Hochsprung den Kreismeistertitel. Robin Büchs und Levin Heil (beide SVD) siegten in ihren 
Altersklassen beim Rodgau-Dreikampf. Dennoch steht eine dringende Entlastung von 
Jugend-Trainer Helmut Tarara nicht in Aussicht. Der 36. Dreieich-Waldlauf verzeichnete 
überraschenderweise einen Minus-Rekord. Trotz idealer Wetterbedingungen kamen nur 184 
Teilnehmer (Erwachsene, Jugendliche und Schüler) nach Dreieichenhain. So wenige, wie 
schon lange nicht mehr. Die Ursachen sind noch unerforscht. Alleine am gleichzeitig 
ausgetragenem Dieburger Stadtlauf kann es nicht gelegen haben. Diese unerfreuliche 
Überschneidung gibt es zumindest am 23.Juni 2018 nicht. Da geht dann die 37.Auflage über 
die Bühne. Aber es gab auch einen echten Knaller. Triathlet Dr. Michael Passinger (SVD) 
war überhaupt der erste Athlet der LDG der jemals bei einem Ironman in Hawaii teilnahm. 
Nach hartem Training war eine Super-Platzierung in seiner Altersklasse (M55) der Lohn. 
 
Die erneute Teilnahme für Hawaii und die WM in Südafrika 2018 hat er sich bereits durch 
Top-Leistungen bei Qualifikations-Wettkämpfen in China und Thailand gesichert. Andere 
LGD-Athleten nehmen regelmäßig an Volkslauf-Veranstaltungen teil. Sogar in Jamaika war 
man vertreten, sowie 75-Km und 100-Km-Wanderungen durch den Odenwald wurden 
ebenfalls erfolgreich absolviert. Im Oktober feierte die LGD-Walking/Nordic-Walking-Gruppe 
ihr 20-jähriges Bestehen im SVD-Clubhaus. 
 
Viele auch nicht mehr aktive ehemalige Lauftreff-Teilnehmer waren gekommen. Da wurden 
natürlich auch alte Erinnerungen ausgetauscht. In seiner Laudatio hob Josef Trapp unter 
anderem die besonderen Leistungen der verstorbenen ehemaligen SVD-Geschäftsführerin 
Hannelore Bachmann hervor. Sie war die Gründerin der Walking-Gruppe. Karin Arnold ( TVD 
) wurde für ihr unermüdliches Engagement in ihrer Funktion als Walking-Beauftragte, vom 
LGD- und SVD-Vorstand einen Präsentkorb überreicht. 
  
Nachfolgend (alphabetisch) sind die erfolgreichen Sport-abzeichen-Absolventen aufgeführt. 
In Klammer die bisherige Gesamtanzahl der bestandenen Prüfungen: Edith Anders (17), 
Werner Anders (22), Wolf- Rüdiger Beetz (8), Bruno Claus (4), Wolfgang Czaja (14), Robert 
Hauser (5), Dieter Heil (36), Günther Herbert (1), Lore Lange (26), Christian Leyer (11), Karl 
Heinz Leyer (42), Bernd Martin (35), Helmut Schinzel (53), Alisa Schmitt (5), Anne-Sophie 
Schmitt (8), Kathrin Schmitt (7), Karlheinz Seibert (28), Helmut Tarara (30), Traute Werner 
(40) und Rene' Wießner (5). Absoluter Sportabzeichen-König bleibt natürlich Helmut 
Schinzel. Sein Ziel ist es 2018, dann im Alter von "90" Jahren seine 54. Prüfung erfolgreich 
und möglichst wieder in Gold abzulegen. 
 
 
Herbert Kajnath   Abeilungsleiter und SVD-Beauftragter 
Jürgen Dechert   Pressewart der LGD 

 

 



       Schwimmen  

               Thomas Köpp    Georg-Zimmer-Weg 6    63303 Dreieich

 06074 / 7288885    e-mail: sg-dreieich@t-online.de  

 

 

Sportliche Erfolge: 
Gleich am Jahresanfang nahm die Damenmannschaft an der DMS am 12.02.2017 in Groß-
auheim teil. Leider gab es kurzfristig sehr viele krankheitsbedingte Ausfälle. Unter diesem 
Aspekt kann sich der erreichte Platz 16 von insgesamt 21 Mannschaften im Bezirk Mitte und 
der 32. Platz von insgesamt 45 hessischen Mannschaften durchaus sehen lassen.  
 
Zum Ende des Jahres gab es erfreulicherweise einen Medaillenregen für die die SG-
Dreieich: 
 
Jadwiga Xylander konnte in der Altersklasse 50 bei den Hessischen Kurzbahnmeisterschaf-
ten der Masters in Battenberg am 18.11.2017 zwei Vize Meistertitel erkämpfen und zwar 
über 100 m Freistil und 100 m Rücken. Zudem erreichte sie über 50 m Brust einen hervorra-
genden 4. Platz, über 100 m Lagen wurde sie Fünfte. 

 
Ein weiteres Highlight für die SG-Dreieich waren die 23. Kreismeisterschaften des Kreises 
Offenbach in Neu-Isenburg am 12.11.2017. Unsere Nachwuchsschwimmerin Antonia Lem-
beck ging zum ersten Mal an den Start und holte sich auf Anhieb mit hervorragenden Zeiten 
den Titel einer Kreismeisterin Jahrgang 2000-2001 über 50 m und 200 m Rücken. Zudem 
wurde sie Vize-Meisterin über 100 m Rücken. 
 
Eine weitere Schwimmerin der SG-Dreieich, Nicole Rösser, konnte im Jahrgang 1999 und 
älter auch mit einer sehr guten Leistung überzeugen. Sie wurde Kreismeisterin über 200 m 
Freistil und Vize-Meisterin über 50 m Rücken. Abgerundet wurde das tolle Ergebnis durch 
Platz 3 über 100 m Freistil und Platz 4 über 50 m Freistil.  
 
Vielleicht hätten wir noch mehr herausragende Ergebnisse bei diesen Meisterschaften erzie-
len können, aber bedauerlicherweise mußten Ferdinand Hörstel und Florian Bender krank-
heitsbedingt leider kurzfristig ihre Teilnahme absagen. 

 

Abnahme Schwimmabzeichen 
Am 25. März und am 7. Oktober 2017 haben jeweils 9 Kinder im Alter zwischen 6 und 11 
Jahren die erfolgreiche Prüfung zu verschiedenen Schwimmabzeichen abgelegt: 

               Schwimmabzeichen Seehund Trixi  

               Schwimmabzeichen Seeräuber  

               Seepferdchen (Freischwimmer) 

               Deutsches Jugendschwimmabzeichen Bronze  

               Deutsches Jugendschwimmabzeichen Silber  

               Deutsches Jugendschwimmabzeichen Gold  
  

Speziellen Dank möchte ich in diesem Zusammenhang an die Mitglieder meines Betreuerte-
ams richten, die sich bereit erklärt hatten, in den Ferien Extra-Dienst zu machen - ohne un-
sere freiwilligen Helferinnen und Helfer wäre es uns nicht möglich,  das Training und die ent-
sprechenden Angebote zu stemmen.  
 
Weiterhin sehr erfreulich ist, daß wir im Jahr 2017 drei weiteren Personen aus unseren Rei-
hen zum Erwerb des DLRG Scheins in Silber gratulieren konnten.   
 



 

Absage Veranstaltungen 
Die für den 10. September 2017 von der Stadtholding im Sprendlinger Freibad  geplante 

Veranstaltung  „Dreieich ohne Grenzen“  mußte in diesem Jahr leider ausfallen, da sich zu 
wenig Mannschaften zur Teilnahme gemeldet hatten. - Zu wenig Anmeldungen waren auch 
der Grund, daß der von der SG-Dreieich in Zusammenarbeit mit der Uni Frankfurt für den 

10. November 2017 angebotene Workshop „Sport gegen Depressionen“ leider nicht zu-
stande gekommen ist.   
 

„Nichtschwimmerkurse und Aqua Fit“ 
Gut bis sehr gut frequentiert sind dagegen unsere Kurse, in denen Nichtschwimmern das 
Schwimmen beigebracht wird sowie das Aqua Fitness Angebot während der Hallenbadsai-
son.  
 

40 Jahre Schwimmgemeinschaft Dreieich - „40 Jahre Party“ 
Die SG-Dreieich, ein Zusammenschluß der Schwimmabteilungen des SV-Dreieichenhain, 
des TV-Dreieichenhain und der TG-Sprendlingen, wurde vor 40 Jahren gegründet. Damit ist 
die Schwimmgemeinschaft genauso alt wie die Stadt Dreieich. Rückblickend kann gesagt 
werden, dass die SG-Dreieich in den 4 Jahrzehnten ihres Bestehens an unzähligen interna-
tionalen und nationalen Schwimmwettkämpfen erfolgreich teilgenommen hat und auch aktu-
ell noch schöne Erfolge verzeichnen kann. Unter anderem konnten einige Deutsche-, Süd-
deutsche-, Europa- und Weltmeister(innen) Platzierungen erreicht werden. 
 
Highlight im Jubiläumsjahr 2017 war die „40 Jahre Party“, die im Hallenbad Sprendlingen 
stattfand, das extra für diesen Abend angemietet worden war. Das gesamte Hallenbad stand 
ab 19:30 h den ca. 50 Gästen zur alleinigen Nutzung zur Verfügung. Nach einer kurzen Be-
grüßung im Foyer durch Thomas Köpp, der auch für Planung und Durchführung der Veran-
staltung verantwortlich war, nahmen die Teilnehmer das Hallenbad in Beschlag. Der 
Bistrobereich und das Kleinkinderbecken waren liebevoll dekoriert worden und es lag ein 
Gästebuch aus, in dem sich jeder Teilnehmer eintragen konnte. Besonderes Interesse fan-
den auch die an der Wand aufgehängten Abteilungs-T-Shirts aus 4 Jahrzehnten. Ein großer 
Anziehungspunkt war die „Familienrutsche“, die während des gesamten Abends stark fre-
quentiert war. Unter anderem wurde sogar ein „Wettrutschen der Erwachsenen“ durchge-
führt, was für eine ausgelassene Stimmung bei allen Teilnehmern sorgte. Bei den Gästen an 
diesem Abend besonders gut angekommen ist auch, dass die tolle neue Blocksauna in Be-
trieb war und benutzt werden konnte. 
 
Ein anderes Highlight war „Spiel und Spaß im großen Becken“. Sämtliche Wasserspielsa-
chen wurden hier vom Hallenbad-Team  zur Verfügung gestellt und von den Kindern und 
Jugendlichen, aber auch von vielen Erwachsenen, mit Begeisterung ausprobiert. Ein beson-
deres Flair verbreitete die tolle wechselnde Unterwasserbeleuchtung, die das Schwimmerb-
ecken stimmungsvoll in den unterschiedlichsten Farben präsentierte. Umrahmt wurde das 
ganze durch Disco Musik der letzten 40 Jahre, die für diesen Anlaß speziell von der SG-
Dreieich zusammengestellt worden war. 
Am Ende waren sich alle Teilnehmer und Trainer einig: 
 

Die Veranstaltung war ein voller Erfolg! Wir sind uns sicher, dass wir nicht erst weite-

re 40 Jahre warten wollen, um so eine Sause zu wiederholen. 
 
Thomas Köpp 
Abteilungsbeauftragter  
 



Tennis 
Herbert Haller,     Daimlerstraße 4,     63303 Dreieich 

 0172/9344813 

 

 

 

Liebe Tennisfreunde, 
2017 war für die Tennisabteilung ein Jahr mit Höhen und Tiefen. Es begann mit Sturmschäden im Januar, die 
allerdings unser Liegenschaftswart Rainer Kuhn gemeinsam mit einer Gruppe tatkräftiger Helfer in Rekordzeit 
beheben konnte. 
 
Auch der Hallenabbau verlief relativ reibungslos, weil genügend Helfer dabei waren, was allerdings in deutlichem 
Gegensatz zum Arbeitseinsatz im April stand. 
  
Unsere Plätze schienen noch zu Saisonbeginn nach der Frühjahrsüberholung gut in Schuss, aber im Laufe der 
Saison zeigten sich an den Plätzen 4 und 5 Mängel, die es noch genau zu analysieren gilt, die aber 
schlimmstenfalls  im Rahmen einer kostspieligen Vollsanierung behoben  werden müssen. Ein Beschluss dazu 
unter Abwägung des tatsächlichen Platzbedarfes unserer Abteilung wird nun recht bald noch vor Saisonbeginn 
gefasst werden müssen. Entscheidungen großer Tragweite stehen auch mit Bezug zu, Betrieb, Wartung und 
Management unserer Tennishalle an. Ich hoffe, dass zur Erörterung dieser Fragen möglichst viele Mitglieder ihren 
Beitrag leisten, und auch indem sie ihre praktische Unterstützung für das Liegenschaftsteam zusichern. 
  
Sportlich haben sich unsere Mannschaften überwiegend gut gehalten, wenn auch Abstiege nicht gänzlich 
vermieden werden konnten. Die Vereinsmeisterschaften gemeinsam mit dem TVD waren gut frequentiert und boten 
viele spannende Begegnungen in sportlich-freundschaftlicher Atmosphäre.  
 
Im Jugendbereich hat sich die Zahl der Kinder dank des Engagements unserer Sportwartin Tina Bierbaum 
verdoppelt, wozu auch die Tennisschule „return“ einen wichtigen Beitrag leistete.  
 
Stabile Finanzen sind nicht zuletzt der guten Arbeit zuzuschreiben, die Albert Vellen kontinuierlich leistet.  
 
Geselligkeit wird bei uns großgeschrieben, wozu nicht nur unsere von Suzanna und Bilo hervorragend 
bewirtschaftete Tennisklause beiträgt, sondern auch Helmut Schütz, dessen ideenreiche Veranstaltungen bei vielen 
Mitgliedern stets gut ankommen. 
 
Besonders froh können wir alle darüber sein, dass Jutta Noll sich als Verantwortliche für die Geschäftsstelle zur 
Verfügung gestellt und sich außerordentlich schnell in diesem Bereich eingearbeitet hat. 
 
Im Bereich der Öffentlichkeitsarbeit und der Organisation des Internetauftritts in Koordination mit dem SVD gibt es 
noch sehr viel zu tun.  
 
Im Namen der Vereinsmitglieder bedanke ich mich von ganzem Herzen bei unseren Sponsoren und den freiwilligen 
Helfern für ihre Unterstützung. 
 
Zum Abschluss noch eine Bemerkung in eigener Sache: Ganz besonders herzlich möchte ich mich persönlich bei 
allen Kolleginnen und Kollegen im Vorstand für ihre großartige Unterstützung in all den Jahren danken. Es ist Euch 
hoch anzurechnen, dass Ihr so viel Einsatz zeigt und beträchtliche Zeit und Mühen für den Tennissport aufwendet, 
obwohl Ihr privat und geschäftlich ohnehin stark belastet seid (und teilweise sogar selbst den Tennissport gar nicht 
mehr ausübt). Dafür verdient Ihr alle Unterstützung und hohe Anerkennung aller Mitglieder!    
 
Ein erfolgreiches Jahr 2018 wünscht 
 
Herbert Haller 
 
-Abteilungsleiter SVD Tennisabteilung- 
 



Turnen / Gymnastik 
Erika Stefanski    Schießbergstraße 14    63303 Dreieich 

 06103-981423   -   E-Mail     erika.stefanski@gmx.de 

 

 
SVD blickt auch 2017 auf ein erfolgreiches Jahr zurück. 
 
Das Jahr 2017 war für die die Turnabteilung des Sportvereins Dreieichenhain wiederum sehr 
erfolgreich. Bei allen besuchten Wettkämpfen des Turngaues Offenbach Hanau stellte der 
SVD die meisten Teilnehmer und war mit vielen Siegen und Plätzen auf dem begehrten 
Podest sehr gut vertreten. Insgesamt kam der SVD 30 mal auf Platz 1, konnte 5 Staffelsiege 
erringen und beim TUJU Mannschafts-wettkampf belegten fünf Mannschaften von zehn 
gemeldeten den 1. Platz und drei landeten auf den Plätzen 2 und 3. Das Deutsche Turnfest 
in Berlin war für 15 SVD Aktive ein tolles Erlebnis und förderte die Gemeinschaft der SVD 
Turnerinnen und Turner sehr. 
 
Beim Training in der Ludwig Erk Schule sind meist 20 bis 25 Turnerinnen und Turner in den 
verschiedensten Leistungsstufen mit 3 bis 5 Trainern engagiert bei der Sache. Nur so 
können mit den wenigen Trainingszeiten diese tollen Erfolge erzielt werden. Bei der 
diesjährigen Jugendehrung begrüßte Abteilungsleiterin Erika Stefanski über 150 Eltern mit 
ihren Kindern, die im Jahr 2017 einen 1. Platz erkämpft hatten. 
 
Bei der Nikolausfeier hatten etwa 180 Kinder viel Spaß an den verschiedensten 
Spielstationen, und auch die kurzweiligen Vorführungen der verschiedenen Leistungsstufen 
kamen hervorragend bei den Eltern an. Alle Gruppen zeigten ihr Können an zwei Bänken, 
einem Bodenläufer und einer Air Trackbahn (großes Hüpfkissen). Viel Lob gab es von den 
Eltern für die über 20 Helfer, die den ganzen Tag im Einsatz waren, um diese „Show“ auf die 
Beine zu stellen. 
 
Auch im Erwachsenenbereich laufen die Kurse sehr gut. Begeisterung herrscht in der 
Gruppe „Gutes für den Rücken“, da Monika Abicht ihre Trainerlaufbahn fortsetzt. Erika 
Reinfelder betreut dieses Jahr die Gruppe „50 Plus“ seit nunmehr 20 Jahren und ist stolz auf 
ihre Damen, die immer noch regelmäßig, trotz hohen Alters, an den Stunden teilnehmen. 
Katy Genserich, Sabine Stingl-Lipp, Johannes Korsch und Jochem Liebermann sind 
ebenfalls beliebte Trainerinnen und Trainer und versuchen immer mit neuen 
Trainingsgeräten optimale Stunden vorzubereiten. Der SVD ist erfreut darüber, dass 2018 
Renate Feldmann mit zwei neuen Kursen ihr angeeignetes Wissen an die Teilnehmer 
weitergeben möchte. 
 
Weiterhin kann berichtet werden, dass die Turnabteilung des SVD finanziell durch viele 
Aktivitäten, wie Ausrichtung von Wettkämpfen, Heckenwirtschaften im Burggarten an Kerb, 
sowie beim Hainer Burgfest und beim Weihnachtsmarkt ihre Kasse aufbessern kann. 
 
So ist geplant, ein neues Sprungbrett, sowie diverse Geräte für den Erwachsenenbereich 
anzuschaffen. Man hofft, dass auch weiterhin eine Vielzahl von Spenden eingeht, um diesen 
finanziellen Stand halten zu können. 
Erika Stefanski hat bei der Abteilungsversammlung der Turnerinnen und Turner angekündigt, 
dass in den nächsten Jahren die Aufgaben des Vorstandes auf mehrere Schultern verteilt 
werden. Caren Wagner ist umzugsbedingt an die Nordsee ausgeschieden und wurde bei der 
Jugendehrung verabschiedet. Somit konnte auch der Abteilungsvorstand mit jüngeren 
Aktiven hervorragend besetzt werden. Als stellvertretende Abteilungsleiterin wurde neben 



Sieglinde Meier, Martina Weis gewählt. Melanie Skulteti übernimmt das Amt der 
Jugendwartin und wird von Lara Martin, Aline Nünninghoff und Tobias Vetter unterstützt. In 
das Amt der Kassenwartin wird Manuela Skulteti eingearbeitet. Tobias Vetter kümmert sich 
auch weiterhin um die Homepage der Turnabteilung. 
 
Erika Stefanski möchte mich an dieser Stelle bei allen, die sie 2017 im Training und bei allen 
Veranstaltungen unterstützt haben, herzlichst bedanken. 
Für den SVD immer im Einsatz als Übungsleiter und Kampfrichter der Turnabteilung sind 
Martina Weis, Lara, Julia und Hanna Martin, Melanie und Manuela Skulteti, Aline 
Nünninghoff, Katja Banzhaf, Deborah Brabänder, Beatrix Vetter, Sarina Beck, Henriette 
Hüber, Ida Neubecker, Bernd Martin, Alexander Kreher und Tobias Vetter. 
 
Unter dem Motto „Fitness und Gesundheit die ganze Woche“ startet der SV 
Dreieichenhain mit neuen Kursangeboten in das Jahr 2018.  
 
Renate Feldmann, DOSB-Fitnesstrainerin, leitet ab Januar 2018 das neue Sportangebot 
„Step & Tone“ und „Body - Workout“. Feldmann, die jüngst ihre Trainerausbildung 
abgeschlossen hat, bietet zwei neue Fitnesskurse an, die den aktuellen Entwicklungsstand 
des Fitnesssports berücksichtigen. 
 
Der Kurs Step & Tone beinhaltet Step- Aerobic und Bodytoning in einem und ist eine 
Mischung aus Kraft- und Ausdauertraining. Er gliedert sich in zwei Hälften. Im ersten Teil 
Step-Aerobic werden einfache Choreografien mit dem Step-Board aufgebaut, wobei ein Bein 
immer Bodenkontakt hält (kein Hüpfen und Springen). Dadurch ist diese Trainingsart 
besonders gelenk- und rückenschonend, aktiviert jedoch das Herz-Kreislauf-System. In der 
zweiten Hälfte der Stunde erfolgt ein Kraftausdauertraining. Dieses wird entweder mit dem 
eigenem Körpergewicht oder verschiedenen Kleingeräten ausgeführt. Diese Sportart ist 
geeignet für die Formung und Straffung der Figur, als Ausdauertraining oder zur 
Kalorienverbrennung. 
 
Der Kurs „Body - Workout “ ist ein Ganzkörpertraining mit dem Schwerpunkt Kraftausdauer. 
Bauch, Beine, Po sowie Rücken, Arme und Schultern werden trainiert – das Rundum – 
Programm. Dabei wird überwiegend mit dem eigenen Körpergewicht gearbeitet, jedoch auch 
Kleingeräten können zum Einsatz kommen. Ziel ist es, die Muskulatur zu kräftigen und in 
Form zu bringen.  
 
Der Kurs „Body – Workout“ beginnt am Mittwoch, den 17.01.2018 und findet über 10 
Wochen jeweils 19.30 Uhr im Vereinshaus des SV Dreieichenhain, Im Haag statt. Der 
Kurs „Step & Tone“ beginnt am 20.01.2018 und findet über 10 Wochen jeweils samstags, 
14.00 Uhr in der Turnhalle der Ludwig-Erk-Schule statt. Die Kursgebühr beträgt für die 
Zehner-Karte 40 €, für Vereinsmitglieder sind die Kurse kostenfrei.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Fit und Gesund mit dem vielseitigen Angebot im 
Erwachsenenbereich 

 

Montag   8.45 –   9.45 Uhr Nordic-Walking SVD – Clubhaus 

Dienstag   9.00 -  10.00 Uhr Total Body Fitness SVD - Clubhaus 

Dienstag 11.30 – 12.30 Uhr Bauch – Beine – Po SVD - Clubhaus 

Dienstag 18.00 – 19.00 Uhr Gutes für den Rücken SVD - Clubhaus 

Dienstag 19.30 – 20.30 Uhr Gymnastik “50 Plus” SVD - Clubhaus 

Dienstag 19.30 – 20.30 Uhr Bauch – Beine -Po Turnhalle Erk Schule 

Dienstag 20.30 – 21.30 Uhr Pilates Turnhalle Erk Schule 

Mittwoch 19.30 – 20.30 Uhr Body Workout SVD Clubhaus 

Mittwoch 20.30 -22.00 Uhr Gerätturnen für Jugendliche 
+Erwachsene 

Turnhalle Erk Schule 

Donnerstag   9.00 – 10.30 Uhr Tri Yoga SVD - Clubhaus 

Donnerstag 10.30 – 11.30 Uhr Walking + Rückenfitness SVD - Clubhaus 

Donnerstag 19.30 – 20.30 Uhr Fitness Mixed Turnhalle Erk Schule 

Donnerstag 20.30 – 21.30 Uhr Total Body Fitness Turnhalle Erk Schule 
 

Kinder ab 8 Jahren und Jugendliche  neu!!! 

Freitag 18.30 – 20.00 Uhr Rope Skipping  Turnhalle Erk Schule 

  das andere Seilspringen  
Samstag 14.00 – 15.00 Uhr Step & Tone Turnhalle Erk Schule 
 
 

Alle Übungsstunden im Erwachsenenbereich können auch als Kurs belegt werden. 10 
Übungsstunden für Nichtmitglieder 40.--€. (Gerätturnen 30.--€), für SVD Mitglieder kostenlos. 
TRIYOGA und Total Body Fitness für Nichtmitglieder 50.--€ 
Einstieg in alle Kurse jederzeit möglich! 

 
 
 
 

Beste Platzierungen der Turnerinnen und Turner 2017 
 

Hallenkinderturnfest    
1. Platz Sina Obergasser P1 Jahrgang 2009 

1. Platz Amelie Bauer P2 Jahrgang 2009 

3. Platz Maja Hülsmann P2 Jahrgang 2009 

2. Platz Niklas Rücker P2 Jahrgang 2009 

1. Platz Denis Radloff P3 Jahrgang 2008 

1. Platz Sander Zastrow P3 Jahrgang 2007 

2. Platz Ole Schmidt P3 Jahrgang 2009 

2. Platz David Baas P3 Jahrgang 2009 

1.Platz  Mia Janecek P 4 Jahrgang 2008 

2. Platz Helen Elendt P4 Jahrgang 2006 

3. Platz Ann Jolie Röll P4 Jahrgang 2007 

1. Platz Henry Koch P4 Jahrgang 2006 

1 .Platz  Justus Köppert P4 Jahrgang 2005 

    

Einzelmeisterschaften weiblich   
1. Platz Stefanie Brummund LK 3 Jahrgang 1999. 

1. Platz Henriette Hüber LK 4 Jahrgang 2002. 

2. Platz Katja Banzhaf LK3 Turnerinnen 

3. Platz Sarina Beck LK4 Jahrgang 2001 

3. Platz Christina Wernicke LK4 Jahrgang 1999 



Einzelmeisterschaften männlich   
1. Platz Denis Radloff P3 Jahrgang 2008 u.jü 

2. Platz Ole Schmidt P3 Jahrgang 2009 

3. Platz Henry Koch P4-P5 Jahrgang 2006 

Gau-Kindernachwuchs- Wettkampf   
3. Platz Johanna Roß P1 Jahrgang 2010 

3. Platz Jill Steinhäuser P1 Jahrgang 2009 

1. Platz Annika Christmann Ayles P2 Jahrgang 2011 

1. Platz Amelie Bauer P2 Jahrgang 2009 

3. Platz Lina Altmannsberger P2 Jahrgang 2009 

3. Platz Niklas Rücker P2 Jahrgang 2009 

1. Platz Lilly Fiedler P3 Jahrgang 2005 

1. Platz Denis Radloff P3 Jahrgang 2008 

1.Platz Sander Zastrow P3 Jahrgang 2007. 

3. Platz Ole Schmidt P3 Jahrgang 2009 

3. Platz Isabel Accaino P3 Jahrgang 2006 

3. Platz Marlene Brandl P3 Jahrgang 2006 

3. Platz Tatyana Vulyanova P3 Jahrgang 2005 

1.Platz Ann Jolie Röll P4 Jahrgang 2007. 

1.Platz Nina Janicijevic P4 Jahrgang 2006 

1.Platz Henry Koch P4 Jahrgang 2006 

1.Platz Justus Köppert P4 Jahrgang 2005 

    

Mannschaftsmeisterschaften weiblich   
2. Platz Julia Ferdin, Sveva Köppert, 

Celine Koch, Nele Lison, 
Nina Syrowatka 

P4-P5 Jahrgang 2004 u. jü. 

2. Platz Ronja Bohlmann, Lucy 
Meyer, Lilian Schmid, Paula 
Schröder, Isabelle Ploenes 

LK4 Jahrgang 2003 u. jü. 

2. Platz Sarina Beck, Michelle He, 
Henriette Hüber, Finia 
Kühnast, Lea Obermayer 

LK4 Jahrgang 2003 u. äl. 

Mannschaftsmeisterschaften männlich   
1.Platz David Baas, Elias Quick, 

Denis Radloff, Ole Schmidt, 
Sander Zastrow 

P3 Jahrgang 2007 u. jü 

2. Platz Noah Bondaug, Samuel 
Courtis, Henry Koch, Justus 
Köppert, 

P3-P5 Jahrgang 2004 u. jü. 

Wingertsbergfest    
1. Platz Isabelle Knittel Leichtathletik Jahrgang 2006 

2. Platz Elisa Gaubatz Leichtathletik Jahrgang 2007 

1. Platz Celine Koch Leichtathletik Jahrgang 2004 

1. Platz Elias Quick P3 Jahrgang 2009 

1. Platz Leonie Büchs P4 Jahrgang 2008ü 

1. Platz Henry Koch P4 Jahrgang 2006 

1. Platz Samuel Courtis P5 Jahrgang 2005 

1. Platz Leonie Büchs, Romy Koch, 
Joni Mielke, Elias Quick 

4 x 50 m Staffel Jahrgang 2008 u. jü. 

1. Platz Elisa Gaubatz, Isabelle 
Knittel, Henry Koch, Isabelle 
Ploenes 

4 x 50 m Staffel Jahrgang 2006u. jü. 

1. Platz Celine Koch,Sveva Köppert, 
Nina Syrowatka, Helen 
Teketel 

4 x 50 m Staffel Jahrgang 2004 u. jü. 

1. Platz Samuel Courtis, Alexander 
Kreher, Bernd Martin, Jonah 
Quick 

4 x 50 m Staffel Turner 



TUJU Mannschaft    
1. Platz Elouisa Jörke, Hilda Julius, 

Joshua Noll, Lukas 
Stefanski, Anton Weithaas 

P1 Jahrgang 2011 

2. Platz Mats Bartel, Vindhya 
Boballa, Helena Stroh, Lydia 
McCoo, Silas Quick 

P1 Jahrgang 2010 

1. Platz Annika Christmann-Ayles, 
Charlotte Courtis, Nina 
Fenchel, Johanna Roß, Leah 
Schwarze,  

P2 Jahrgang 2010-2011 

1. Platz Marleen Böttcher, Lana 
Eisner, Jill Steinhäuser, Eric 
Zhang 

P2 Jahrgang 2008-2009 

3. Platz Nelly Feist, Elias Quick, 
Charlotte Sattler, Ole 
Schmidt, Rica Schmoll, Linja 
Tauber 

P3 Jahrgang 2007-2009 

1. Platz Lina Altmannsberger, David 
Baas, Amelie Bauer, Amalia 
Christmann Ayles, Jill 
Hoffmann, Romy Koch 

P3 Jahrgang 2009 

1. Platz Marlene Brandl, Helen 
Elendt, Nina Janicijevic, 
Isabelle Knittel, Helen 
Manegold, Hanna Zinn 

P4 Jahrgang 2006 

2. Platz Leonie Büchs, Elisa 
Gaubatz, Mia Janecek, Nina 
Mahnel, Ann Jolie Röll 

P4 Jahrgang 2007-2009 

 
 
 

Ausrichter SVD 2018 
 

Samstag, den 24.02.2018 Hans Meudt Halle, 
Dreieich-Sprendlingen 

Gau Einzelmeisterschaften 
Gerätturnen weiblich P5 und höher 

 Weibelfeldsporthal
le 

 
 
 
 
 
 
Ich hoffe wieder auf rege Beteiligung bei den vielen Wettkämpfen und auf ein erfolgreiches 
Abschneiden. 
 
Erika Stefanski, Abteilungsleiterin 
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